

# NDR 2 Moment mal

Montag – Freitag 18:15, Samstag & Sonntag 9:15 Uhr



Pastor Hans-Peter Mumssen aus Elmshorn

Mittwoch, 3. April 2024

---

Respekt – das würde ich mir bei der einen oder anderen Talkshow wünschen. Wenn einer dem anderen mal wieder ins Wort fällt oder jemand seine bzw. ihre Redezeit weit überzieht. Auch in den sozialen Medien ist Respektlosigkeit ein Mittel geworden, auf sich aufmerksam zu machen.

Ich bin da über ein Wort Jesu gestolpert, das ich erst einmal völlig überzogen fand. Es bezieht sich auf das Gebot: „Du sollst nicht töten.“ Dazu sagt Jesus: „Jeder, der auf seinen Bruder zornig ist, gehört vor Gericht. Wer zu seinem Bruder sagt: 'Du Dummkopf', der gehört vor den Hohen Rat. Und wer zu ihm sagt: 'Du Idiot', der gehört ins Feuer der Hölle.“ (Matt. 5,22)

Für Respektlosigkeit in die Hölle? Als ich das las, dachte ich: „Was ist denn schon dabei, jemanden als Idioten zu bezeichnen?“ Doch dann wurde mir etwas klar: Schlimme Dinge fangen immer klein an. Es beginnt damit, dass ich einem Menschen mit Worten die Würde nehme. Doch irgendwann werden es Taten. Auch wenn ich es schrecklich finde, was jemand denkt, sagt oder tut – er ist immer noch ein Mensch, und als Christ füge ich hinzu: ein von Gott geliebtes Geschöpf. Respekt bedeutet nicht, dass ich alles akzeptiere, doch ich erhebe mich nicht über einen anderen Menschen. Das galt nicht nur zu Jesu Zeiten. Das gilt auch heute noch.